



赤羽だより

10月号



令和2年10月1日(木) 港区立赤羽小学校

偏見や差別を許さない心を育てるために

校長 宮崎 直人

夏の暑さがひと段落して、朝晩の涼しい風が心地よく感じられる季節になりました。秋の虫の鳴き声も聞こえてきて、徐々に秋が深まりつつあることを感じるこの頃です。

2学期も1か月が過ぎ、子供たちは、感染症予防対策を講じつつ学校生活を送ることにだんだん慣れてきています。先日、とても嬉しいことがありました。私が廊下の汚れていたところをモップで拭いていると、「お手伝いをしましょうか。」と声を掛けて手伝ってくれた児童がいました。皆が気持ちよく使えるようにと、皆が使う特別教室の掃除や片付けを率先して行っている子供たちもいます。赤羽小学校の子供たちが、よいと思うことを自ら進んで行うことができることを誇りに思うとともに、「よいことや正しいことを自ら正しいと信じる場所に従って、誠実かつ謙虚に行動すること」は、人として重要なことであると改めて思いました。これからも、このような行動ができる児童を育てていきたいと思えます。

先月は、ご多用のところ、保護者会にお越しいただき、ありがとうございました。限られた時間でしたが、保護者の皆様にご来校いただき、各学級の担任から、それぞれの学年・学級の方針や様々な取組などの話をすることができました。

今月は、オリンピック・パラリンピック教育の一環として、本日、車いすバスケットボールの三元大輔選手をお迎えし、講演会等を実施いたしました。3日(土)には、運動会の代替行事「レッツ ダンス 赤羽!」を実施いたします。子供たちに励ましの声を掛けていただければ幸いです。これからも、新型コロナウイルス感染症予防対策を講じつつ、様々な取組を進めてまいります。ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、新型コロナウイルス感染症に関連する偏見や差別が後を絶たないという報道が繰り返されています。8月25日には、文部科学大臣から児童、保護者や地域の皆様、教職員に向けてメッセージが発信されました。その一部を抜粋して紹介します。

新型コロナウイルスには誰もが感染する可能性があります。感染した人が悪いということではありません。学校やクラスの中で感染することは悪いことだという雰囲気が出てしまうと、新型コロナウイルスに感染したと疑われることをおそれて、具合が悪くなっても、その後は言いだしにくくなったり、病院に行くのが遅くなったりしてしまいます。そうすると、さらに皆さんの地域で感染が広がってしまうかもしれません。

感染した人や症状のある人を責めるのではなく、思いやりの気持ちを持ち、感染した人たちが早く治るよう励まし、治って戻ってきたときには温かく迎えてほしいと思います。もし、自分が感染したり症状があったりしたら、友達にはどうしてほしいかということを考えて行動してほしいと思います。

すでに、感染した人達が心ない言葉をかけられたり、扱いをされたりしているという事例が起きています。こうしたことが皆さんの周りでも起きないように、皆さんにも協力してほしいのです。

また、高齢者や病気がちの人は、感染すると症状が重くなってしまう危険があります。自分は元気だから大丈夫ということではなく、そのような人たちに感染させることがないように、思いやりの気持ちを持ってほしいと思います。

本校においても、本メッセージや文部科学省、東京都教育委員会が作成した指導資料などを活用し、「感染症を予防するには、運動、食事、休養及び睡眠の調和のとれた生活を続けることが有効であること。」「ウイルスから、自分自身を守るため、大切な人を守るためには、基本的な感染症対策や、三密を避ける等の予防策の徹底が必要であること。」「誤った情報や認識、不確かな情報に惑わされることなく、正確な情報や科学的根拠に基づいた行動を行うこと。」「感染者、濃厚接触者等とその家族に対する誤解や偏見に基づく差別を決して行わないこと。」「感染を責める雰囲気が広がると、医療機関での受診が遅れたり、感染を隠したりすることにもつながりかねず、地域での感染につながり得ること。」「ウイルスに感染しても症状が出ない場合があり、自分が知らないうちに感染を広めることもあることから、重症化するリスクが高い高齢者や基礎疾患がある方に接するときは注意が必要であること。」を指導するとともに、医療従事者や社会活動を支えている人たちへの敬意や感謝の気持ちをもつことができるよう、学年に応じて継続して指導を進めてまいります。

そして、「よいこと、正しいことについて、人に左右されることなく、自ら正しいと信じる場所に従って、誠実かつ謙虚に行動できる」児童を育てていきます。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましても、「感染者に対する偏見や差別、誹謗中傷等を許してはならない」ということを学年に応じて子供たちに話していただければ幸いです。



ユニセフ集会・ユニセフ募金

特別活動部 鷲頭 功学

9月に代表委員会によるユニセフ募金の取り組みを行いました。新型コロナウイルスの影響で例年通りとはいきませんでした。本年度ならではの取り組みを行うことができました。

例年ならばユニセフ集会で全校にユニセフの活動を紹介し、募金を呼び掛けています。しかし、今回は全校児童を集めることができないため、自分達でできることを考えました。そこで出たアイデアが、「動画を作り全校に視聴してもらうこと」、「ポスターを全学級に配布し、掲示してもらうこと」でした。

動画チームは自分達で伝えたいことを調べ、台本やプレゼン資料を作り動画を撮りました。ポスターチームは載せる内容を選択しながらポスターを描き、全校にユニセフの活動を伝えることができました。

玄関で行った募金活動では、今年度もたくさんの募金が集まりました。学校で開封、集計し、その後ユニセフ協会に納金をします。本年度もご協力をありがとうございました。



水道キャラバン

第4学年 学年主任 北原 武宏

9月5日(水)に東京都水道局主催の「水道キャラバン」を行いました。社会で行った水の学習のまとめです。

当日は、浄水場で飲み水を作っている過程の一部を実験として見させていただきました。自分たちの目の前で水がきれいになっていく様子を見て「おー」「すごい」と歓声があがっていました。私たちが普段いただいている水が、様々な人の努力によって作られていることを知り、大切にしていこうと考えをもつことができました。

東京都水道局の皆様、ありがとうございました。



引き渡し訓練

安全指導担当 三好 結子

9月26日(土)に引き渡し訓練を実施いたしました。

本校では、東京都に大規模な地震が発生したことを想定した引き渡し訓練を毎年実施しております。

今年度は、密集性を回避するため、お子様の出席番号ごとに時間帯を分けて訓練を実施しました。保護者の皆様のご理解とご協力をいただき、スムーズに行うことができました。心から感謝申し上げます。

今後、児童を引き渡す機会があった場合には、このような形でご協力いただくこととなりますので、ご理解をよろしくお願いいたします。



クラブ活動

第6学年 学年主任 中澤 勇輝

今年度も、6年生を中心にクラブ活動が行われています。クラブ活動の目標は、異学年児童と一緒に、友達と協力しながら活動することです。

今年度は、新型コロナウイルスの感染予防を考慮した活動を行っています。6年生はクラブ長を中心に、活動の取り組み方について、担当の教員と相談しながら計画を立てることができました。

児童同士の距離を取ったり、接触を避けたりと、工夫しながら活動しています。活動が制限されることもありますが、4年生から6年生の児童が楽しく交流しながら活動することができています。



レッツ ダンス 赤羽！

体育主任 百瀬 天音

今年度は、運動会の代替行事として、「レッツ ダンス 赤羽！」を行うこととなりました。子供たちは、10月3日（土）に向けて、各学年一生懸命体育の学習に取り組む姿が見られます。当日は、新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で実施いたします。ご多用のことと存じますが、保護者の皆様のご来校をお待ちしております。

学年 (演技順)	受付開始時刻	演技時間	演目
5年生	8:40	8:50~9:10	赤羽ソーラン
4年生	9:10	9:20~9:40	おどれ! どうぶつの森
3年生	9:40	9:50~10:10	八木節・グッキー
2年生	10:10	10:20~10:40	全集中~鳴子の呼吸 3年生ノ型~
1年生	10:40	10:50~11:10	フレンド ライク ミー
6年生	11:10	11:20~11:40	感謝~Show time!~



令和2年度の主な行事予定(10月1日現在)

※ 10月1日現在の予定です。今後も、新型コロナウイルス対応等により予定を変更する場合がありますので、学校のホームページ、緊急メール配信等で必ずご確認ください。

2学期			3学期		
10月	3日 9日 14~16日 14日 16日 17日 17日 19日 30日	運動会→レッツダンス赤羽!に変更 特別支援学級合同運動会(ひまわり)→中止 学校公開 学校保健委員会→中止 学校説明会→中止 合同防災訓練→中止 「レッツダンス赤羽!」予備日 振替休業日 通知表(前期)配付予定日 学習発表会 ※5年発表予定日 学習発表会 ※6年、ひまわり学級発表予定日 ※他の学年は、保護者会で動画を公開予定 振替休業日	1月	7日 8日 12日	冬季休業日(終) 始業式 給食(始)
			2月	25日~2月6日 6日 12日 14~15日	書き初め展 学校公開・道徳授業地区公開講座 遠足(ひまわり) 移動教室(6年)
11月	7日 14日		3月	18日 26日 2日 4日 5日 6日 23日 24日 25日 26日	Tokyo Global Gateway(6年) 新1年生保護者会 保護者会(1~3年,ひまわり) 保護者会(4~6年) ありがとうの会 6年生を送る会 給食(終) 卒業式 修了式 春季休業日(始)
12月	16日 20日~12月1日 24日 25日 26日	個人面談 給食(終) 終業式 冬季休業日(始)			

令和2年度の土曜授業日 (今後、変更する可能性もあります。)

2学期(8回)…… 10月3日、10月17日、11月7日、11月14日、12月5日、12月12日
3学期(6回)…… 1月16日、1月30日、2月6日、2月20日、3月6日、3月13日

10月の生活目標

「言葉づかいに気をつけよう」

生活指導部

今月の生活目標は「言葉づかいに気をつけよう」です。言葉は大きな力をもっています。時に言葉は人を励まし、支えてくれます。しかし、使い方を間違えると、人を傷付けることになり、人間関係が悪化してしまうこともあります。日頃私たちは自らの発する言葉に特段配慮をせず、発していることがあるのではないかと思います。何気なく発したその言葉が他者の心に大きな傷を残す可能性もあります。

言葉のもつ力を常に考え、遣っていくことの大切さを再認識する10月にしてほしいと思います。昨今はSNSによる言葉の行き違いなどでいじめ問題に発展するケースもあります。学校、家庭、友人同士、今一度自らの言葉遣いを見直し、相手の気持ちを考えながら、この場にあった言葉を考えながら、生活してほしいと思います。

言葉遣いからは少し離れますが、赤羽小の子供たちの課題の一つの「挨拶」についてですが、まだまだ挨拶を自分から進んで挨拶をしてくれる児童が少ないように感じます。挨拶は人の心を晴れやかにしてくれる魔法を持っています。一日を気持ちよく始められるよう互いに挨拶を交わし合える、そんな赤羽小学校でありたいと思います。

特別支援教室の通級及び学習支援員の配置 (令和3年度前期)の申込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室(赤羽ルーム)を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は**10月30日(金)まで**に、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご相談ください。

※なお、来年度以降も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきましても、**10月30日(金)まで**に、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

一輪車の寄贈

PTAより学校に一輪車を4台寄贈していただきました。ありがとうございます。

子供たちには、5日(月)の放送朝会で紹介する予定です。



10月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	木	都民の日(授業日) オリンピック・パラリンピック教育 車いすバスケットボール講演会等
2	金	
3	土	土曜授業日 レッツ ダンス 赤羽!
4	日	
5	月	放送朝会 委員会活動
6	火	
7	水	給食委員会発表 眼科検診(全学年)
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	まちぐるみ大運動会(三田地区委員会)
12	月	放送朝会 クラブ活動
13	火	
14	水	学校公開日 保健委員会発表
15	木	学校公開日
16	金	学校公開日
17	土	土曜授業日 レッツダンス赤羽! 予備日
18	日	
19	月	放送朝会
20	火	
21	水	環境委員会発表 耳鼻科検診(1, 2, 6年、ひまわり)
22	木	特別時程(下校:1年 午後2時10分、2~6年 午後3時10分) 耳鼻科検診(3, 4, 5年) 通学路点検
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	放送朝会 6時間授業(4~6年)
27	火	
28	水	児童集会
29	木	
30	金	前期通知表配付日
31	土	

学校行事を通して学ぶこと

副校長 日原 茂貴

毎日、「レッツ ダンス 赤羽!」に向け、どの学年も熱心に取り組んでいます。今年度は新型コロナウイルス感染症防止のため、運動会、Eco赤羽ふれあい祭り、遠足など多くの学校行事が残念ながら中止となっています。学校行事を通して、コミュニケーションの大切さ、みんなで協力すること、最後まであきらめないこと、努力したことは必ず結果に表れること……、子供たちは多くのことを学びます。2学期は、「レッツ ダンス 赤羽!」「学習発表会」などの行事が実施されます。子供たちが、学校行事を通して、友達との関わりの中で、多くのことを学ぶとともに、「やった!」「成功した!」という達成感を感じられるように指導してまいります。

